

Elsdorf, 29.11.2019

Verletzung des Urheberrechts und Eingriff in das Persönlichkeitsrecht

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

wir erfuhren heute über den Umstand, dass Schülerinnen und Schüler unserer Schule über App-Anbieter Sticker von Lehrerinnen und Lehrern unserer Schulgemeinde erstellen und verbreiten. Dies ist ein gravierender Eingriff in das Persönlichkeitsrecht und ein Vergehen gegenüber dem Urheberrecht am eigenen Bild.

Die Kinder nutzten dabei teils Bilder, die auf der Homepage der Schule zu finden sind, aber auch abfotografierte Fotos, die von gemeinsamen Aktivitäten im Klassenraum aushängen.

Diese Handlungen, das Weiterleiten und Speichern sind Strafbestände. Betroffene Kolleginnen und Kollegen haben nach Rechtsberatung Strafanzeigen gegen Unbekannt bei der Polizei gestellt.

Wir halten alle Schülerinnen und Schüler dazu an, diese Inhalte zu löschen.

Weiter tauchen in Klassenchats Sticker und animierte Bildsequenzen auf, die klar rechtsextremem Gedankengut entspringen. Die Schülerinnen und Schüler sind sich nicht der Tragweite der Nutzung bewusst und glauben, dass es ein harmloser Spaß sei. Wir treten auch diesem Phänomen hier entschieden entgegen. Erhalten wir gezielte Kenntnisse über Schüler, die solches Bildmaterial einsetzen, wirken wir auf Strafanzeigen hin.

Gehen Sie mit Ihren Kindern dringend in den Austausch und machen Sie auf diesen schwierigen Sachverhalt aufmerksam. Die Nutzung der Handys, deren Inhalte und Daten liegen **in Ihrem Verantwortungs- und Haftungsbereich**. Wir empfehlen weiterhin, die Inhalte und Verläufe der Handys regelmäßig zu sichten und die Vor- und Nachteile dieser neuen Medien mit Ihren Kindern zu besprechen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Schulleitung